



File OF-Tolls-Group1-T211-2008-04 01
27 June 2008

Ms. Jennifer Scott
Senior Legal Counsel, Law and
Regulatory Research
TransCanada PipeLines Limited
450 First Street S.W.
Calgary, AB T2P 5H1
Facsimile 403-920-2357

Mr. Ben Leung
Project Manager
TransCanada PipeLines Limited
450 First Street S.W.
Calgary, AB T2P 5H1
Facsimile 403-920-2347

Dear Ms. Scott and Mr. Leung:

**TransCanada PipeLines Limited (TransCanada) – Application for approval
of Final Tolls for 2008 on the TransCanada Mainline**

The Board has examined TransCanada's application dated 21 May 2008 for approval of Final Mainline Tolls for 2008.

By letter dated 29 May 2008, the Board invited comments from interested parties on the application. The Board received submissions from Union Gas Ltd., the Canadian Association of Petroleum Producers, Enbridge Gas Distribution, Gaz Métro, Tenaska Marketing Canada (Tenaska), the Association of Power Producers of Ontario (APPrO), Lake Superior Power (LSP), Cardinal Power of Canada, L.P. (Cardinal), Northland Power Inc. (Northland) and Suez Generation NA (Suez). The Board also received the reply comments of TransCanada dated 13 June 2008.

TransCanada's application is supported by Unopposed Tolls Task Force (TTF) Resolution 05.2008. The Board further notes that none of the comments received opposed approval of the application as filed. Accordingly, the Board hereby:

- sets as final, the interim tolls in effect for 1 January 2008 to 30 June 2008;
- establishes final tolls for 1 July 2008 to 31 December 2008 at rates equal to the 2008 Mainline Tolls as set out in Tab 3 of the TransCanada application;
- approves the revisions to the Negotiated Settlement as outlined in TTF Resolution 05.2008; and
- approves the establishment of a deferral account for recording the variance between forecast and actual gain on sale of line pack gas related to the asset disposition of Line 100-1.

.../2

In its submission dated 10 June 2008, APPrO recommended that the Board direct TransCanada to file with the Board and serve on TTF Members and Mainline shippers certain information related to the 2009 flow forecast, revenue requirement and tolls. LSP expressed support for AAPrO's request in its letter dated 10 June 2008. In its reply submission of 13 June 2008, TransCanada indicated that it is willing to provide this information to its stakeholders through the TTF.

The Board has decided to deny the APPrO and LSP request. As TransCanada has agreed to provide the information to the TTF, the Board does not find it necessary to issue such a direction. The Board expects TransCanada to fully disclose relevant information and the impacts of plausible scenarios to parties, as such disclosure will allow shippers to appropriately consider their own risk analysis.

The Board acknowledges that several interested parties (Tenaska, APPrO, Cardinal, Northland, Suez and LSP) raised broader concerns with TransCanada's increasing tolls. The Board recognizes that TransCanada has established a collaborative forum through the Mainline Advisory Council (MAC) to seek solutions to increase Mainline throughput and to stabilize and decrease tolls. The Board supports the establishment of the MAC and awaits its outcome.

TransCanada is directed to serve forthwith a copy of this letter and Order TG-01-2008 on all of its Mainline shippers and TTF Members.

Yours truly,



for Claudine Dutil-Berry
Secretary of the Board

Attachment



ORDER TG-01-2008

IN THE MATTER OF the *National Energy Board Act* (NEB Act) and the regulations made thereunder; and

IN THE MATTER OF an application filed with the National Energy Board by TransCanada PipeLines Limited (TransCanada) dated 21 May 2008 pursuant to Part IV of the NEB Act for approval of 2008 Mainline tolls under file OF-Tolls-Group1-T211-2008-04 01.

BEFORE the Board on 26 June 2008.

WHEREAS the Board approved an application by TransCanada, dated 14 March 2007 and supported by unopposed Tolls Task Force (TTF) Resolution 04.2007, and issued Order TG-06-2007 approving TransCanada's multi-year negotiated settlement (Settlement) for Mainline tolls;

AND WHEREAS the Board approved an application by TransCanada, dated 16 November 2007 and supported by unopposed TTF Resolution 13.2007, and issued Order TGI-01-2007 authorizing the Mainline interim tolls effective 1 January 2008;

AND WHEREAS the Board approved an application by TransCanada, dated 25 January 2008 and supported by unopposed TTF Resolution 01.2008, and issued amending Order AO-01-TGI-01-2007 amending the Mainline's interim tolls to include a Short Notice Balance toll for the Eastern Zone effective 1 January 2008;

AND WHEREAS the Board approved an application by TransCanada, dated 8 February 2008, and issued amending Order AO-02-TGI-01-2007 amending the Mainline's interim tolls to correct the calculation of the daily delivery pressure charges effective 1 January 2008;

AND WHEREAS the Board approved an application by TransCanada, dated 18 March 2008 and supported by unopposed TTF Resolution 03.2008, and issued amending Order AO-03-TGI-01-2007 amending the Mainline's interim tolls to adjust for under-collection of revenue and for changed forecast volumes effective 1 April 2008;

AND WHEREAS under section 60(1)(a) of the NEB Act, TransCanada filed errata on 10 April 2008 revising some interim tolls;

.../2

AND WHEREAS the Board approved an application by TransCanada, dated 9 May 2008 and supported by unopposed TTF Resolution 05.2008, and issued amending Order AO-04-TGI-01-2007 amending the Mainline's interim tolls to adjust for under-collection of revenue and for changed forecast volumes effective 1 June 2008;

AND WHEREAS TransCanada filed an application dated 21 May 2008 for approval of final tolls for 2008, revisions to the Settlement and establishment of a deferral account for the gain on sale of line pack gas related to Line 100-1, as supported by TTF Resolution 05.2008;

AND WHEREAS the Board invited comments on the application from interested parties by letter dated 29 May 2008;

AND WHEREAS no parties filing comments opposed approval of the application;

AND WHEREAS the Board has considered TransCanada's application dated 21 May 2008 and has decided to approve the application as filed;

THEREFORE, IT IS ORDERED, pursuant to Part IV of the NEB Act, that:

1. TransCanada's Mainline 2008 interim tolls, which were made effective under Toll Orders AO-02-TGI-01-2007 (for 1 January 2008 to 31 March 2008), AO-03-TGI-01-2007 (for 1 April 2008 to 31 May 2008), AO-04-TGI-01-2007 (1 June 2008 to 30 June 2008) and by the 10 April 2008 errata filing under section 60(1)(a) of the NEB Act, are hereby made final.
2. TransCanada is directed to refund or recover that part of the tolls charged by TransCanada from 1 January 2008 to 31 May 2008 under Order TGI-01-2007, that is either greater or less than the tolls determined by the Board to be just and reasonable in this Order, together with carrying charges on the amounts so refunded or recovered calculated in accordance with the Settlement.
3. The revisions to the Settlement as outlined in TTF Resolution 05.2008 are approved as filed.
4. TransCanada's proposed tolls, as contained in its application dated 21 May 2008, are approved as final effective 1 July 2008 to 31 December 2008.
5. The establishment of a deferral account for recording the variance between forecast and actual gain on sale of line pack gas related to the asset disposition of Line 100-1 is hereby approved.

NATIONAL ENERGY BOARD



for Claudine Dutil-Berry
Secretary of the Board



Dossier OF-Tolls-Group1-T211-2008-04 01

Le 27 juin 2008

Madame Jennifer Scott
Avocate principale, Recherche en
droit et en réglementation
TransCanada PipeLines Limited
450, Première Rue S.-O.
Calgary (Alberta) T2P 5H1
Télécopieur 403-920-2357

Monsieur Ben Leung
Gestionnaire de projet
TransCanada PipeLines Limited
450, Première Rue S.-O.
Calgary (Alberta) T2P 5H1
Télécopieur 403-920-2347

**TransCanada PipeLines Limited (TransCanada) – Demande d’approbation
des droits définitifs exigibles sur le réseau principal de TransCanada
en 2008**

Madame, Monsieur,

L’Office a examiné la demande adressée par TransCanada en date du 21 mai 2008 pour faire approuver les droits définitifs exigibles sur le réseau principal en 2008.

Dans une lettre datée du 29 mai 2008, l’Office a sollicité les commentaires des parties intéressées à la demande. L’Office a reçu des présentations de Union Gas Ltd., l’Association canadienne des producteurs pétroliers (ACPP), Enbridge Gas Distribution, Gaz Métro, Tenaska Marketing Canada (Tenaska), l’Association of Power Producers of Ontario (APPRO), Lake Superior Power (LSP), Cardinal Power of Canada, L.P. (Cardinal), Northland Power Inc. (Northland) et Suez Generation NA (Suez). L’Office a reçu par la suite une réplique de TransCanada à ces commentaires en date du 13 juin 2008.

La demande s’appuyait sur la résolution 05.2008 du Groupe de travail sur les droits (GTD), adoptée sans opposition. L’Office signale qu’aucun des auteurs de commentaires ne s’est opposé à l’approbation de la demande telle qu’elle a été déposée. En conséquence, l’Office, par les présentes :

- établit comme étant définitifs les droits provisoires en vigueur du 1^{er} janvier au 30 juin 2008;
- établit les droits définitifs pour la période allant du 1^{er} juillet au 31 décembre 2008 aux montants correspondant aux droits de 2008 du réseau principal tels qu’ils sont énoncés à l’onglet 3 de la demande de TransCanada;
- approuve les modifications apportées au règlement négocié telles qu’elles sont énoncées dans la résolution 05.2008 du GTD;

.../2

- approuve la création d'un compte de report pour la comptabilisation de l'écart entre le gain prévisionnel et le gain réel au titre de la vente du gaz en canalisation se rapportant à l'aliénation des éléments d'actif de la canalisation 100-1.

Dans sa présentation du 10 juin 2008, APPrO a recommandé que l'Office ordonne à TransCanada de déposer auprès de l'Office certains renseignements sur les prévisions de débit, besoins en produits et droits de 2009, ainsi que de les signifier aux membres du GTD et aux expéditeurs qui utilisent le réseau principal. LSP a donné son appui à la demande d'AAPrO par une lettre en date du 10 juin 2008. Dans sa réplique du 13 juin 2008, TransCanada a fait savoir qu'elle est disposée à donner ces renseignements à ses parties prenantes par l'intermédiaire du GTD.

L'Office a décidé de rejeter la demande d'APPrO appuyée par LSP. Étant donné que TransCanada a accepté de fournir les renseignements demandés au GTD, l'Office ne juge pas nécessaire de donner de telles directives. Il s'attend à ce que TransCanada divulgue aux parties toute l'information pertinente et les conséquences de scénarios plausibles pour que les expéditeurs soient en mesure d'analyser les risques comme il se doit.

L'Office reconnaît que plusieurs parties intéressées (Tenaska, APPrO, Cardinal, Northland, Suez et LSP) ont fait part de préoccupations plus générales relativement aux droits croissants de TransCanada. L'Office reconnaît d'autre part que TransCanada a mis sur pied un groupe de concertation par l'entremise du conseil consultatif sur le réseau principal (CCRP) en vue de rechercher des moyens d'augmenter le débit et de stabiliser et même réduire les droits. L'Office appuie la création du CCRP et attend les résultats auxquels il parviendra.

TransCanada est priée de signifier immédiatement une copie de la présente lettre et de l'ordonnance TG-01-2008 à tous les expéditeurs du réseau principal ainsi qu'aux membres du GTD.

Veillez agréer, Madame, Monsieur, mes salutations distinguées.

La secrétaire de l'Office,



pour
Claudine Dutil-Berry

P.j.



ORDONNANCE TG-01-2008

RELATIVEMENT À la *Loi sur l'Office national de l'énergie (Loi)* et à ses règlements d'application;

RELATIVEMENT À une demande en date du 21 mai 2008 que TransCanada PipeLines Limited (TransCanada) a déposée auprès de l'Office national de l'énergie aux termes de la partie IV de la *Loi* en vue de faire approuver les droits exigibles sur le réseau principal en 2008; demande déposée sous le dossier OF-Tolls-Group1-T211-2008-04 01.

DEVANT l'Office, le 26 juin 2008.

ATTENDU QUE l'Office a approuvé une demande de TransCanada datée du 14 mars 2007, appuyée par la résolution 04.2007 du Groupe de travail sur les droits (GTD) adoptée sans opposition, et rendu l'ordonnance TG-06-2007 ayant pour effet d'approuver le règlement négocié pluriannuel (Règlement) concernant les droits exigibles sur le réseau principal;

ATTENDU QUE l'Office a approuvé une demande de TransCanada datée du 16 novembre 2007, appuyée par la résolution 13.2007 du GTD adoptée sans opposition, et rendu l'ordonnance TGI-01-2007 ayant pour effet d'autoriser des droits provisoires sur le réseau principal avec prise d'effet le 1^{er} janvier 2008;

ATTENDU QUE l'Office a approuvé une demande de TransCanada datée du 25 janvier 2008, appuyée par la résolution 01.2008 du GTD adoptée sans opposition, et rendu l'ordonnance modificatrice AO-01-TGI-01-2007 ayant pour effet de modifier les droits provisoires du réseau principal de manière à inclure le service d'équilibrage à court préavis offert dans la zone de l'Est à compter du 1^{er} janvier 2008;

ATTENDU QUE l'Office a approuvé une demande de TransCanada datée du 8 février 2008 et rendu l'ordonnance modificatrice AO-02-TGI-01-2007 ayant pour effet de changer les droits provisoires du réseau principal pour corriger une erreur de calcul relativement aux charges de pression de livraison quotidiennes avec prise d'effet le 1^{er} janvier 2008;

.../2

ATTENDU QUE l'Office a approuvé une demande de TransCanada datée du 18 mars 2008, appuyée par la résolution 03.2008 du GTD, adoptée sans opposition, et rendu l'ordonnance modificatrice AO-03-TGI-01-2007 ayant pour effet de modifier les droits provisoires du réseau principal pour tenir compte du moins-perçu en produits et des changements aux quantités prévisionnelles avec prise d'effet le 1^{er} avril 2008;

ATTENDU QUE, en vertu de l'alinéa 60(1)a) de la *Loi*, TransCanada a déposé un erratum le 10 avril 2008 afin de modifier certains droits provisoires;

ATTENDU QUE l'Office a approuvé une demande de TransCanada datée du 9 mai 2008, appuyée par la résolution 05.2008 du GTD adoptée sans opposition, et rendu l'ordonnance modificatrice AO-04-TGI-01-2007 ayant pour effet de modifier les droits provisoires du réseau principal pour tenir compte du moins-perçu en produits et des changements aux quantités prévisionnelles avec prise d'effet le 1^{er} juin 2008;

ATTENDU QUE TransCanada a déposé une demande datée du 21 mai 2008 visant à faire approuver les droits définitifs pour 2008, les modifications apportées au Règlement et la création d'un compte de report pour le gain réalisé à la vente de gaz en canalisation liée à la canalisation 100-1, tel qu'il a été appuyé par la résolution 05.2008 du GTD;

ATTENDU QUE l'Office a invité les parties intéressées à commenter la demande dans une lettre datée du 29 mai 2008;

ATTENDU QU'aucune partie ayant déposé des commentaires ne s'est opposée à l'approbation de la demande;

ATTENDU QUE l'Office a examiné la demande de TransCanada datée du 21 mai 2008 et a décidé de l'approuver telle qu'elle a été déposée;

À CES CAUSES, IL EST ORDONNÉ, conformément à la partie IV de la *Loi*, que :

1. Les droits provisoires exigibles sur le réseau principal de TransCanada en 2008, mis en vigueur par les ordonnances sur les droits AO-02-TGI-01-2007 (pour le 1^{er} janvier au 31 mars 2008), AO-03-TGI-01-2007 (pour le 1^{er} avril au 31 mai 2008), AO-04-TGI-01-2007 (pour le 1^{er} au 30 juin 2008), et par l'erratum déposé en date du 10 avril 2008 en vertu de l'alinéa 60(1)a) de la *Loi*, soient par les présentes approuvés à titre de droits définitifs.
2. TransCanada rembourse ou recouvre la portion des droits perçus par elle du 1^{er} janvier au 31 mai 2008 conformément à l'ordonnance TGI-01-2007 qui est supérieure ou inférieure aux droits déterminés par l'Office comme étant justes et raisonnables aux termes de la présente ordonnance, ainsi que les frais financiers sur les montants remboursés ou recouverts, calculés conformément au Règlement.

3. Les modifications apportées au Règlement suivant la résolution 05.2008 du GTD soient approuvées telles qu'elles ont été déposées.
4. Les droits proposés par TransCanada dans sa demande du 21 mai 2008 soient approuvés à titre définitif pour la période allant du 1^{er} juillet au 31 décembre 2008.
5. La création d'un compte de report pour la comptabilisation de l'écart entre le gain prévisionnel et le gain réel au titre de la vente de gaz en canalisation se rapportant à l'aliénation des éléments d'actif de la canalisation 100-1 soit approuvée.

OFFICE NATIONAL DE L'ÉNERGIE

La secrétaire de l'Office,



pour Claudine Dutil-Berry